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李康宁

无论是结果还是过程，鲁能
与人和之战，始终让人提不起胃
口。正像那东拼西凑的明星贺岁
片，看似一堆大腕都上镜，其实
个个都是路人甲。

想来也没有多久，在这支贵
州队还在西安吃羊肉泡馍的年
月，也曾凭着一襟豪气招兵买
马，博得了“中国皇马”的名号。
卧榻之侧，岂容他人酣睡？其时，

作为中超第一大户的鲁能泰山，
跟老陕们争风斗气，一时间好不
热闹。

只是随着真正大佬恒大的
崛起，两支队伍的境况都有些凄
凉。陕西“皇马”走的是浪漫主义
的路子，背井离乡远赴西南不
说，掌印的或是一身传奇的宫
磊，或是满怀理想的朱炯。而山
东“皇马”坚决贯彻现实主义，处
事雷厉风行，球员教练不合用，
立即走马灯似的换。

山水有相逢，两支队伍再聚
首时，少了些势不两立，多了点
同病相怜。都是状态起伏亚冠出
局，除了郁闷还是唏嘘。上半场
双方还能吹胡子瞪眼地来上几

下，下半场基本成了两情相悦，
卿卿我我了。泰山队的前场配合
看上去传来倒去颇有章法，甚至
也能把对手压制在半场，但打不
疼揍不哭，却给对手松活了筋
骨；人和队的反击除了大脚长传
就是自个儿盘带，威力也着实有
限。就这样，当年富丽堂皇、一身
锦绣的两大豪门，共同交出了如
此一张穷酸的白卷。

当然，豪门队伍也不是不能
踢成0：0。但眼下这支泰山队破
门乏术，显然不全是运气原因。
公允地说，泰山队本场还是制造
出一些机会，几次直传斜插，的
确撕破了对手的防线，但中路总
是缺一个包抄到位，一锤定音的

人。这证明球员之间的跑位，以
及整支队伍的进攻节奏，还没能
形成真正的默契。而破密防的法
宝定位球机会，泰山队挥霍了太
多，基本没有形成有效的配合。

如果泰山队有勒夫，贵州
队有米西莫维奇，那么结果可
能会截然不同。但问题的关键
就在这里，总把队伍的命运寄
托于个别人的股掌之中，实在
不是划算买卖。上场联赛，泰山
队获胜的原因，在于反击犀利
招招致命；但几天之后，碰上阵
地战这个难题，又显得英雄气
短了。

其实，所谓的“防守反击”、
“阵地攻坚”本不应该有如此泾

渭分明的界限；作为战术的执行
者，球员们也都是肉体凡胎，难
免不出现纰漏。就像真正的皇
马，连挫拜仁、马竞鼎定江山，的
确用了不同的战术，但无论是攻
坚克难起死回生，靠的都是拉莫
斯那一记头槌。

务于精熟，不如雄观大略。
皇马之所以是真正的皇马，不仅
仅在于拥有超级明星，更在于每
一个龙套的心里，都奔涌着高贵
的白色血液。他们在绝境下奔跑
冲击，燃烧自己去维护那点希望
的火苗。他们知道，只要多尽一
点力，哪怕自己只是一根稻草，
也可能压死一头疲惫至极的骆
驼。

本报记者 李志刚

对于已经到来的间歇期，鲁
能泰山极为重视。5月25日，鲁能
主帅库卡坦言，教练组及俱乐部
管理层都会对球队的表现、各自
的工作进行一次考核评估，所有
的工作都是围绕“强化队伍，提升
球队战斗力”这一目标展开。此
前，外界风传鲁能可能会进行“瘦
身”行动，部分出场机会很少的球
员可能会以租借的形式加盟其他
球队，对此库卡未予证实，他强调
自己希望在间歇期能够为球队带
来“两名新援”。据记者了解，库卡
口中的“两名新援”，并不是两名

“外援”，而是指一外援一内援，在
场上的位置分别处于攻守两端，
一前一后。

鲁能的后防本赛季广受诟
病，不仅球迷不满意，就连前鲁能
著名球员李金羽也直言，“如今的
鲁能后防并非国内顶级。”从年初
到现在，库卡在中后卫这个位置
上已经尝试了多种组合，一直没
能固定下来，可见手中的“牌”不
大对他的路数。上赛季鲁能泰山
的主力中后卫、已经入选澳大利
亚国家队的麦克格文，今年大部
分时间内都是担任替补，在有限
的首发出场时间内，还曾在鲁能
亚冠主场打浦项的比赛中酿下大
祸。此前，库卡在接受采访时也曾
表示，麦克格文在训练中没能表
现出打动自己的状态和能力，因
此才被雪藏。综合目前的情况来
看，麦克格文提前离队几成定局，
他留下的一个外援名额将由一名
新的外籍中后卫占据，库卡已经
将自己心目中的人选上报给鲁能
泰山俱乐部。

“我希望能够给球队带来两
名新援，此前我已经将名单报给
了俱乐部高层领导，这两天我会
向他们重申我的意见。”库卡在接
受采访时这样说，随后他表示两
名新援并非都是外国人，而是一
名外国人、一名中国球员。有记者
询问，鲁能引援是不是为了“加强
进攻”，库卡直言相告，“其中有一
人是为了加强防守。”

最近几天，库卡将会返回巴
西国内，他说由于巴西足协邀请他
观看一场巴西国家队的世界杯比
赛，因此自己的行程还没有最终确
定。有人分析称，库卡此次返回巴
西，将不只是探亲、休假、看比赛这
么简单，他很可能还肩负着“敲定
并带回外籍中后卫”的重要使
命——— 此前库卡的执教生涯基本
上均在巴西，对于巴西联赛的球员
他最为熟悉，鲁能新的后防大闸，
极有可能便出自巴西联赛。

鲁能引援

瞄准一外一内

鲁能0：0贵州人和，联赛第三不保
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当你对她满怀希望的时候，
她就会给你迎头兜盆冷水，这就
是现在的鲁能泰山队。25日晚
上，鲁能泰山主场迎战贵州人和
队，结果双方以0：0收场。上一轮
比赛，鲁能刚刚在客场荡气回肠
地以3：1战胜了广州富力。鲁能
起伏不定的表现，让球迷们大呼
看不懂。

因为勒夫、阿洛伊西奥以
及郑铮因伤缺席，鲁能本场比
赛继续祭出“无锋阵”，值得一
提的是，好久没有首发出场的
蒿俊闵，出现在了右后卫的位
置上。

与上一场比赛不同的是，早
就被朱炯看透了的鲁能，此役一
上来就遭到了对手的顽强抵抗，
不仅没有打出自己的速度优势，
反而还经常被对手利用速度偷
袭。第29分钟，贵州人和就打出
了一次绝妙的反击，如果不是王
大雷连续两次将对手的射门扑
出，鲁能的球门或许就已经告

失。
对于球队的表现，鲁能主帅

库卡很不满意。“上半时的比赛
节奏太慢了，下半时还好一点。
在对手龟缩防守的情况下，我们
应该加强中前场的快速移动。”
可惜，鲁能全然没有了上一场比
赛的风采。

库卡认为，鲁能之所以表现
欠佳，与体能透支有着很大的关
系。“上一轮，我们在广州湿滑的
赛场上打了一场比赛，而且在回
济南的时候，又在机场折腾了很
长时间，我能感觉到队员们有些
疲劳了。”

这个赛季，鲁能的状态似乎
是陷入了一个“好一场坏一场”
的怪圈，如果一味用疲劳去解
释，似乎也有些不妥。很多人都
表示，现在的鲁能还是缺少一个
稳定的阵容以及一套明晰的战
术思路。这才是鲁能最需要引起
重视的地方。

本场比赛，鲁能的控球率高
达60 . 1%，远远高于对手，但可
惜的是，鲁能又陷入了得势不得
分的尴尬境地。从已经打完的比
赛看，不会打阵地战，已经成为
了阻止鲁能前进的绊脚石。

本轮战罢，鲁能因为在主场
只拿到了1分，其积分再次被广
州富力反超。目前，广州富力积
25分排在了第3，而鲁能以1分之
差排在了第4名。

鲁能球员对这样的成绩
也很不满意。赛后队长韩鹏在
接受采访时就说：“第一阶段
的比赛对于我们来说打得不
太让人满意。我们亏欠了山东
球迷很多，希望下半阶段能取
得更好的成绩，以回报球迷对
我们的支持。”

本轮比赛过后，中超联赛就
将进入一个时长将近两个月的
间歇期，在此期间，鲁能肯定会
对球队进行相应的调整，下半阶
段鲁能能否崛起，关键就看这个
间隙期如何调整了。
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